



Semblanza de Ana Lagunas Gimeno

Acto de entrega de la Medalla de Oro de la UNED de Calatayud.
18/octubre/2023

- *Profesora-tutora (1992-2021)*
- *Secretaria (1992-2015)*
- *Directora (2015-2021)*

Ana Lagunas, conoce la UNED y, especialmente, el centro asociado de Calatayud, desde casi todos los ángulos posibles: ha sido alumna, representante de estudiantes de la Facultad de Derecho, miembro del Patronato en representación del Ayuntamiento de la ciudad, profesora-tutora, secretaria y, finalmente, directora.

La UNED se crea el 18 de agosto de 1972. Dos años más tarde, Ana Lagunas se traslada a vivir a Calatayud, ciudad en la que



a partir del curso 1976-1977 inicia su andadura uno de los primeros centros asociados de la UNED.

En junio de 1986, obtiene su licenciatura en Derecho, tras años de conciliación personal y académica, gracias a la flexibilidad de nuestra Universidad, y a un afán de superación y compromiso admirables.

Dos años más tarde, tiene la ocasión de conocer la UNED desde una faceta totalmente distinta: la de la gestión y la toma de decisiones en el centro asociado, ya que formará parte del Patronato, la forma que en aquel momento tenía nuestro máximo órgano colegiado de gobierno, como representante del Ayuntamiento de Calatayud, gracias a la confianza que depositó en ella el entonces alcalde de la ciudad y uno de los principales promotores de la creación de este centro asociado, José Galindo Antón.



En aquella época, conoce con más detalle la peculiar estructura territorial de la UNED y, especialmente, la de sus centros asociados.

Permanece en aquel Patronato hasta que deja de ser concejala, en mayo de 1991.

Un año más tarde, retoma su relación con la UNED de Calatayud en calidad de Secretaria del centro. A partir de ese momento, y junto con el recientemente nombrado Director, el catedrático de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales de la UNED, Julio Fuentes, comienza una larga y fructífera etapa de más de 23 años, en la que se abordaron numerosas acciones de modernización y mejora que hicieron del centro asociado de Calatayud una referencia indiscutible.

Tras finalizar en marzo de 2015 el mandato del Director Julio Fuentes por jubilación, el Rector, Alejandro Tiana, nombra Directora



en funciones a Ana Lagunas, a quien consideró la persona idónea para garantizar la continuidad en la gestión del centro asociado.

El currículum y la trayectoria profesional de Ana Lagunas, que había desarrollado su trabajo como Secretaria del Centro durante 23 años, en estrecha colaboración con Julio Fuentes, era garantía de que el Centro de la UNED de Calatayud continuará siendo un referente de calidad para el resto de centros de la UNED.

En su reunión de 2 de diciembre de 2019, la Junta Rectora aprobó, por unanimidad, elevar a definitivo su nombramiento como Directora del centro, en virtud del artículo 23.2 del Reglamento de Organización y Funcionamiento de la UNED de Calatayud, cargo en el que cesó por jubilación en julio de 2021.

En la UNED, a finales de los 2000, contribuirá a la creación del modelo organizativo de campus, siendo secretaria del Campus



Norte, actual Campus Nordeste, desde su creación en 2009 y hasta su jubilación en 2021.

Según sus propias palabras, “la UNED fue y sigue siendo una parte sustancial de su vida”.

Por todo ello, y considerando que Ana Lagunas reúne los requisitos establecidos en el Art. 2 del Reglamento de Distinciones y Recompensas de la UNED de Calatayud, la Junta Rectora acordó por unanimidad, en su reunión de 18 de noviembre de 2022, la concesión de la Medalla de Oro de la UNED de Calatayud.